

Hemos recibido: El mejor surtido en sedas y telas de algodón. Vea nuestro surtido, el mejor de la plaza.

GUSTAVO ANGEL R.

Un individuo de nombre Bernardo

Cortés, manifestó que daría un balazo al doctor Olaya Herrera donde lo encontrara. - Frases fuertes contra los ministros. - Detalles.

Hoy hemos encontrado en un diario bogotano una noticia muy sensacional que ignoramos porque no ha sido comunicada a la prensa del país de manera rápida y por conducto del telégrafo. Esta noticia que tiene todos los visos de seriedad, manifiesta que el jueves pasado, un individuo de nombre Bernardo Cortés, fue conducido a la cárcel por el agente de policía Nº 1024, de nombre Luis F. Caicedo, porque se encontraba en ese sitio esgrimiendo un revólver y manifestó que con él daría muerte a Olaya Herrera en el sitio donde se lo encontrara. Además Cortés tuvo frases sumamente violentas contra los ministros del despacho ejecutivo, a los cuales calificó con epítetos vulgares, afirmando que ellos tenían la culpa de la gravísima situación que vive el país.

Cuando Cortés fue requerido por el agente para que le siguiera a la cárcel, hizo repulsa y trató con palabras gruesas al policía, el que tuvo que proceder a llevarlo a la cárcel en forma violenta, por la oposición manifiesta que hizo. Este incidente que auncuando no parece de gra-

vedad, lo es y muchísima, ha sido comentado de muchos modos y parece que se trata del caso de un desequilibrado mental, pues así lo demuestra la terquedad en manifestar que daría muerte al doctor Olaya Herrera, donde quiera que lo encontrara.

Leovigildo Galarza será puesto en libertad dentro de pocos días

Bogotá 9.-

El próximo 14 de Abril será puesto en libertad el preso Leovigildo Galarza, quien dió muerte al general Rafael Uribe Uribe en las gradas del capitolio Nacional el día 15 de Octubre de 1914. Esta rebaja de pena fue solicitada por el grupo de abogados designados por el Ministerio de Gobierno para estudiar dichas cuestiones. La noticia de la libertad de Galarza ha sido mal recibida por el público que no quiere a los asesinos del ilustre jefe.

El Banco de Bogotá

SUCURSAL DE PEREIRA

Avisa a su distinguida clientela y al público en general que ha trasladado sus oficinas al nuevo local que ha arreglado para este efecto en la carrera 8ª entre calles 20 y 21, frente al "Café del Comercio", o sea a la antigua casa de los señores Pablo Arias R. & Cia. - Allí continuará atendiendo a su selecta clientela con el esmero y rapidez que acostumbra.

Pereira, Enero 19 de 1932.

LA SASTRERIA Sport London

DE MANIZALES

Avisa a sus socios y demás interesados, que atenderá al cumplimiento de sus compromisos estricta y honorablemente y prestará para ello seguridades a quienes así lo deseen.

Ocupenos y será usted nuestro cliente. Sastrería y Almacén de paños de M. Martínez Sánchez. - Manizales. Carrera 11, número 234 B., hacia el

GRAN OLYMPIA

También Holanda dejará de pagar sus compromisos

Bogotá 9.-

Comunican de Holanda que ese país que venía sirviendo puntualmente sus deudas ha decretado ya la moratoria y la suspensión del patrón de oro.

Una tragedia en Bugalagrande, población Vallecaucana

Bogotá 9.-

Comunican de la población vallecaucana de Bugalagrande que en las horas de la tarde de ayer el Sr. Felipe González dió muerte al Sr. Pedro Abadía, ocasionándole varias heridas de puñal en el cuerpo. González tenía una querida y en casa de ésta encontró al citado Abadía. La mujer que trató de intervenir en la contienda fue herida también auncuando no de mucha gravedad.

Una gran fabrica de licor en la capital de la República

Bogotá 9.-

El resguardo capturó hoy en las cercanías de esta ciudad dos fábricas de licores, que venían funcionando clandestinamente. Estos sacatines tenían todos los elementos necesarios y parece que el expendio que daban era maravilloso, pues que sus dueños son gentes acomodadas. Los individuos capturados opusieron resistencia a las autoridades, pero estas procedieron con mano de hierro y condujeron a los responsables a la cárcel.

CHARRIA. - Corresponsal.

DE ARMENIA

ha venido a la ciudad en viaje de paseo, la apreciable señorita doña Olga López, perteneciente a distinguida familia de esa sociedad. Atento saludo le presentamos, haciendo votos por que le sea grata su estadía entre nosotros.

En Sta. Rosa están muy caldeados los ánimos para la manifestación de mañana.

Personas llegadas en el día de hoy de la vecina población de Santa Rosa, nos informan que en la selegre tierra del San Eugenio los ánimos están muy caldeados para la manifestación conservadora de mañana, en la cual llevarán la palabra varios oradores populacheros que exaltarán las multitudes contra el liberalismo y contra el gobierno por su nombramiento de alcalde liberal en la muy ultragoda tierra del Seminario en la punta.

En algunos órganos de la prensa conservadora hemos visto las invitaciones que hacen los señores de "la cintica azul" para la guachafita de mañana y seguramente que si las autoridades no toman toda clase de seguridades, la hermana ciudad será mañana testigo de acontecimientos gravísimos que es necesario prever y evitar. En esta labor de tranquilidad deben desempeñar papel muy importante los señores sacerdotes de la parroquia por que su misión - como se es sabido - es misión de paz, de caridad y de amor. Ojalá que la tranquilidad reine mañana en Sta Rosa a pesar de los preparativos bélicos de algunos de sus habitantes.

CASI REGALADA se vendemos una máquina de escribir de segunda mano. Está en buenas condiciones. Llame al Teléfono 2-6-6

Un hermoso regalo

La Vidriera de Pereira, compañía que gerencia el distinguido caballero don José A. Londoño, ha tenido la gentileza de enviar para nuestra oficina un hermoso florero, trabajo de esta empresa que es un verdadero honor de la ciudad. Al agradecer efusivamente el hermoso obsequio, queremos tributarle nuevamente nuestro homenaje a la compañía Vidriera, ya que la perfección de la obra que actualmente da al consumo, la acreditan como una de las mejores fábricas de cuantas funcionan en el país y la que más obligación tenemos de proteger, ya que ella está radicada en nuestra ciudad, es de capital pereirano y ocupa en sus laboratorios obreros pereiranos.

Y repetimos nuestros agradecimientos cordiales y efusivos.

REGRESO

ayer tarde de Manizales nuestro apreciado amigo don Guillermo Londoño Villagas, quien estuvo en la vecina capital en asuntos relacionados con sus negocios. Le presentamos atento saludo a don Guillermo.

PARA MANIZALES

siguió en viaje de paseo el Fbro. Conde, cura parroquial de esta ciudad, a quien despedimos con toda atención, deseándole un viaje sin contratiempos.

CIENTOS DE PERSONAS
Han abierto una
CUENTA DE AHORROS

en el
Banco de Colombia

Tráiganos sus ahorros hoy mismo. "Ahorrar es progresar"

Droguería de Jorge Garcés B.

SUCURSAL Nº 3

PEREIRA

Teléfono: 7-6-7

Por Telégrafo: "ENGAR"

El surtido más completo de drogas frescas y específicos de todas CLASES.
LOCAL: Plaza de Bolívar, bajos de la casa de don Jesús Cano.

El Ferrocarril de Caldas

Avisa al público que en todas sus estaciones se hacen aforos directos de equipajes y de carga con destino a estaciones del Ferrocarril Nacederos-Armenia.

Mnizales, Septiembre de 1931.

ANTONIO ARANGO G. - Gerente.

¡Atención!

NO OLVIDE QUE LA

Alcola

CURA LA EMBRIAGUEZ

AGENTES

César y Mario Arango M.

PEREIRA

PIDANOS DETALLES

Dr. Alfonso Jaramillo Arango

MEDICO Y CIRUJANO

Ofrece, desde Febrero en adelante, los servicios de su LABORATORIO CLINICO. — Exámenes químicos y microscópicos de sangre, orinas, heces, aguas, leches, cultivos bacteriológicos, preparación de autovacunas, SEROIOGIA. (Wasserman-Khan etc.) y todo lo relacionado con LABORATORIO.

Medicina en general.

—La «GASIRICINA», cura la distensión del estómago.

De interes

Arreglo y limpieza de máquinas de escribir, de coser etc. garantizado por Jorge Berkowitz, calle 24 entre carreras 6a. y 7a.—No. 36.

CLASES D. BORDADO

en la misma casa, por la señora Laura Molina de B. Se hacen costuras y trabajos similares con garantía de más de diez años de práctica.

—El mejor purgante, la LEMONADA PURGANTE.

El cuento del día

El Testigo

Aquel jueves llegué demasiado temprano a casa de los Raneillon, en donde cenaría. Yo como en casa de ellos tres veces por semana, los martes, jueves y sábados. Son viejos amigos que estimo cordialmente, y puedo asegurar que ellos retribuyen mi cariño. Me encuentro a gusto en casa; es confortable, y la mesa, excelente.

Aquel jueves, repito, llegué demasiado temprano, y me sucede frecuentemente, por que soy el hombre que no está nunca atrasado. El orden rige mi vida y siento horror por todo lo irregular, por lo que no está en su sitio, por lo que está al margen del método.

Alberto, el viejo mucamo de los Raneillon, me recibió. Somos antiguos conocidos. Alberto es un hombre atento, siempre deferente. Su mujer es cocinera en la misma casa. Es raro encontrar servidores semejantes, buenos y conciliadores como ellos. Recogió mi sobretodo y me hizo entrar en el salón, que iluminó profusamente.

—Alberto —le dije— llegué demasiado temprano.

—Sí —me respondió— el señor se ha adelantado, y no es difícil que mis amos regresen tarde, por que han debido ir a Fontainebleau para el entierro de una parienta de la señora.

—¿Cómo! Debe haber muerto de pronto esa parienta, porque el martes, cuando estuve a cenar, ni Jorge ni Amelia me dijeron que tenían parienta enferma...

—Los señores recibieron ayer el aviso.

—Seguramente, porque de lo contrario me habrían avisado.

—¡Oh! con toda seguridad, por que creo que no tienen secreto para el señor.

—Es que nos une una vieja amistad!

—Lo sé; tanto que creo que ellos no podrían pasarse sin la amistad del señor.

—Pero —le dije, impulsado por una idea espontánea— ¿si yo no pudiese esperarlos esta noche? Acaso lleguen tarde de Fontainebleau y se encuentren fatigados por un día de tanta agitación...

—E hice ademán de levantarme. Alberto me con-

vo con un gesto:

—¡Oh, no se marche, señor! Se pondrían furiosos y me reprocharían el no haberlo detenido. Han partido en el auto; no tardarán mucho; no tienen que aguardar tren alguno. Según mis cálculos, estarán aquí antes de una hora. Le daré algunas revistas ilustradas al señor... ¡pero, por Dios, no deje que el señor y la señora coman solos!

—Sí, comprendo, un día como éste... Cuando se ha enterrado a un pariente se es víctima de ideas tristes, y es necesario conversar un poco con un viejo amigo. ¡La necesidad de tener un amigo a su lado es de todos los días!

—Soy feliz, Alberto, por lo que me dices, pues ello me hace pensar en el cariño que tus amos sienten por mí.

—Señor, puedo decirle lo que me sucede en este momento. Alberto me pareció ansioso de manifestarse sinceramente; — es también porque el señor y la señora no pueden comer sin compañía.

—¿Qué quieres decir con eso?

—Que el señor y la señora se aburren cuando están solos!

—¡Vamos! ¡Qué excelente matrimonio!

—Pero, sí, señor; es un excelente matrimonio, y nada más.

—Hace quince años que se han casado.

—Por eso mismo.

Piense el señor que ya no les quedará nada por decirse. Y si, por casualidad, no tienen invitados a la hora de la comida y se sientan el uno frente al otro en la mesa, se oye volar una mosca.

—Comprendo; necesitan distraerse. Yo les cuento algunas historias...

—Debo decir al señor que lo que mi señor y su esposa prefieren es contarles sus cosas a los demás. Yo me doy cuenta de ello cuando sirvo la comida. El señor cuenta al señor, a usted, todos los acontecimientos del día, y la señora, lo mismo; y ese es el más grande placer para ellos.

—Es verdad lo que dices. He advertido que experimentan un extraño gozo cuando me tienen al corriente de los menores detalles de su existencia.

—Es que me quieren mu-

JOSE MARIA

Y

Luis Angel González Gómez

Del Colegio de Abogados de Medellín.

Abogados Titulados

Ejercen la profesion en todos sus ramos.

OFICINAS:

Bogotá, Medellín, Pereira

Agencia en esta ciudad: parte alta del edificio Gaviria. Carrera 8ª — N° 719. — Teléfono 7-7-9.

Por telégrafo:

Gonzalez Gómez

cho!

—¡Oh, en verdad, quieren mucho al señor! Pero, sin intentar herir al señor, le diré que si no estuviere acontecería lo mismo.

—No comprendo.

—Quiero decirle que lo mismo sucede cuando viene el señor Journot, el profesor que cena en la casa los lunes, los miércoles y los viernes...

—¡Ah!... ¿Journot cena aquí tres veces por semana, cuando yo no vengo?

—Sí, señor, y la señora Bonnet almuerza todos los días, y la señora Derasset, los domingos.

—De manera que tus amos no comen nunca solos?

—¡Jamás! Cuando esto sucede, por casualidad, están desolados. Si el señor piensa un poco, me parece natural que así sea. Nadie puede vivir en la soledad mucho tiempo.

—¿Pero, cómo soledad? ¿Acaso no son dos personas que están juntas?

—Seguramente, pero es la misma cosa. Si la señora tiene deseos de hablar, él no tiene interés en escucharla. Si es él, la señora lo deja y piensa en otra cosa. No pueden comunicarse. Entonces procuran desahogarse con sus amigos. Estos escuchan y responden. Si el señor dice que ha perdido en la Bolsa, ellos responden:

—“¡Mi pobre Raneillon!” Si la señora anuncia el casamiento de una señorita conocida, exclaman:

—“¡Ah! ¿quién es él? Y eso los encanta, los distrae. No piden mucho.

—Alberto, comienzo a comprender, Jorge y Amelia son de esas personas que no pueden vivir solas porque tienen la necesidad de un te tigo que sepa lo

que ellos saben.

—Efectivamente.

—Sí, pero eso me hace comprender también que ellos me quieren menos de lo que sospechaba y que, si yo faltase, se conformarían con cualquier otro.

—¡Y no! Cuando el señor enfermó de bronquitis, el año pasado, viéndose obligado a guardar cama durante dos meses, el señor y la señora estaban tan acongojados, que él vióse obligado a invitar diariamente a un colega de cuarto grado, y ella, a su manicurera.

En este momento, escuché la corneta del auto de los Raneillon que se acercaba. Medité ligeramente si, herido en mi orgullo, debía abandonar la casa, pero el olor de un delicioso guiso llegó hasta mí, y decidí quedarme.

—¡Ah! —exclamaron ellos, al entrar en el salón. ¡Qué dicha volverlo a ver! ¡Cuántas cosas tenemos que contarle!

¡Mi Dios!

PIERRE VALDAGNE.

DOCTOR

GUILLERMO ECHEVERRI

Médico — Cirujano

Consultorio carrera 8ª entre calles 18 y 19

TELEFONO 3-3-4

DE BELALCAZAR y en viaje de negocios nos visita nuestro distinguido amigo y coartidario muy connotado don Abraham Peláez, a quien presentamos atento saludo, desando que le sea grata su estada entre nosotros.

MUY IMPORTANTE

Hemos visto con positivo agrado que durante estas últimas noches el Cuerpo de Bomberos viene regando algunos tramos de la Plaza principal. Fuera muy importante y así nos permitimos insinuarlo al Sr. Comandante, que ese riesgo se extienda a varias cuerdas más. Esperamos ser atendidos.

OFRECEMOS AL COMERCIO

un servicio de maravillosos avisos ilustrados, con el grabado que quiera cada cual, y cobrándoles un exiguo recargo por tan importante mejora. Ocupe Ud. “EL DIARIO” para sus avisos.

Puede Ud. darse cuenta de los fotograbados en el aviso del Instituto Claret que aparece en otro lugar.

Consorcio de Cervecerías BAVARIA S. A.

Saluda muy atentamente a sus distinguidos clientes y amigos y se complace en desearles un feliz año nuevo.

Pereira, Enero 19 de 1932.

EDITORIALES

Delineamiento preciso

Ayer tarde se suscitó en el seno del H. Concejo un incidente entre el señor Tesorero—Gerente y el señor Personero del municipio, motivado, según entendemos, por que el contrato de aseo no fue convenido por la personería —como es de rigor— sino por la gerencia, como venía haciéndose en épocas pasadas. De allí surgió el necesario choque entre los dos más altos empleados del municipio y al concejo se le plantea de manera muy clara el pequeño problema de marcarle y delinearle sus funciones, a cada uno de sus empleados. Con esta medida, tan necesaria como ninguna, se terminan de una vez y para siempre las coaliciones que pudieran suscitarse, y sabe muy bien cada servidor municipal, en dónde está su obligación y qué es lo que le toca desempeñar en su distinto ramo.

Y es que se hacía preciso ya, que este asunto se amojonara con suficiencia y claridad. No por que nosotros lleguemos a imaginar que el actual Tesorero puede hacerse a todos los cargos y a todas las direcciones, sino porque naturalmente para unas funciones tan pesadas como las suyas, no está bien que haya un recargo más con las de los otros, no quedándole a éste consagrado servidor público ni las horas suficientes para tomar sus comidas....

El cabildo de Manizales al instalarse, lo primero que hizo fue expedir un célebre acuerdo en el cual demarcó las funciones de los empleados y terminó con el puesto de tesorero—gerente, que siempre se presenta para enredos y equivocaciones, y creó más bien el de contralor municipal, dándole las atribuciones respectivas y dejando al individuo denominado tesorero, las que justamente le corresponden y que —según nuestro modo de ver— son exclusivamente las de su afán por recolectar los dineros del municipio y pago puntual de deudas, asignaciones y gastos, cuando en caja haya conque. Todo lo demás sobra. O mejor dicho, todo lo demás tiene su especificación aparte y su correspondiente empleado.

Así entendemos nosotros que las funciones del personero están demarcadas fijamente, en lo que se relaciona con contratos, el conocimiento preciso de los bienes municipales y en ordenar y disponer mejoras en las calles, plazas, edificios y demás cuestiones que atañen a su organización. Nosotros creemos —acaso estamos equivocados?— que los trabajadores del distrito, desde un peón hasta un gran contratista, sólo tienen que entenderse con el personero. Esto parece ser muy lógico, ya que personería, lo dice claramente: representación, procuraduría, etc. etc.

Nosotros no entenderíamos nunca que el Administrador de la galería —pongamos por ejemplo—

De gran Importancia para el comercio y público en general.

El Administrador del F. C. Nacderos-Armenia avisa al público que, desde el veinte de los corrientes en adelante se harán aforos directos de sus estaciones a las del F. C. de Caldas.

Pereira, septiembre 19 de 1931.

Día a Día

"LA BOLA" Una de las urgencias más grandes que tiene hoy Pereira es la de un carro de prisiones que sirva para conducir gentes a la cárcel. Va siendo ya tiempo de que una ciudad de la magnitud e la nuestra se evite el espectáculo mortificante y funesto de ver conducir por sus calles principales a individuos —y muchas veces a individuos ebrios y descomulgados— que ponen una nota aflictiva de repugnante desvergüenza.

En Cali, en Manizales, en Medellín, en todas partes en donde ya abandonaron esas costumbres rancias de nuestros abuelos, funcionan los carros-prisiones que son muy cómodos y que prestan grandes servicios. De hu manos es el que el aguar diente se beba y aún más lógico el que ese licor emborrache. A que, pues, proporcionarle a un individuo la molestia de conducirlo por calles centrales, y generalmente entre un aparataje de bolillos y de fiereza que suelen coocarle los policías a cada uno de sus procedimientos?...

Sería más práctico la consecución del automóvil cerrado. Además él resultaría un buen negocio para el municipio que cobrando la "carrera" como se hace en todas partes en donde este vehículo existe, en pocos meses se paga y luego no es solamente una comodidad sino un motivo de lucro para el municipio.

A la atención y al cuidado del Sr. Alcalde y del Concejo lanzamos esta idea.

fuera a practicar el exámen de las mujeres públicas en el dispensario de sanidad. El señor médico entonces sería un empleado innecesario y el encargado de galerías, mercados, etc. estaría haciendo las cosas fuera del programa. El caso es muy parecido. De dónde acá que el Tesorero—Gerente busque trabajadores para la casa municipal y que el personero no sepa quiénes son éstos, ni qué ganan, ni qué hacen? ... Y lo repetimos: no es que el caso se haya sucedido en estos últimos días, pero según entendemos, en anteriores épocas dizque eso era así.

Y así tenía que ser, porque según frase del concejal de la Cuesta «durante dos años el personero de Pereira estuvo ausente de la oficina».

Nosotros que conocemos suficientemente al señor Henao Arango, le respondemos al concejal de la Cuesta, que éste permanecerá en su oficina durante dos años, siempre y cuando que le pongan sus oficios claros para él hacerlos. De lo contrario, lo podemos asegurar sin riesgo de equívoco, el actual encargado de esa oficina no es el hombre para abrir y cerrar a las horas de costumbre. Les renuncia ligero, ligero. Pero a esto no habremos de llegar. Basta conque a cada cual se le demarque su jurisdicción y se le señalen sus oficios. O mejor, que el concejo mande «cada mochuelo a su olivo»

ESTAS MUY ATEN

PLAGAS.... tamente nos permitimos llamar la atención del Sr. Médico de Sanidad, acerca de la cantidad de zancudos que viene presentándose en la ciudad en los últimos tiempos, no sabemos bien si ocasionada por el cambio de temperatura o por los muchos focos de infección que hay en Pereira actualmente, especialmente en lo que toca a pilas de basuras dejadas en las esquinas y lagunitas pequeñas que a cada paso encuentra quien anda por las carreras que no están pavimentadas. Necesariamente se ha le vantado un zancudero muy molesto y el vecindario se queja de que el señor médico oficial lo tiene abandonado. Pero, en realidad de verdad, nosotros sabemos los muchos esfuerzos del Dr. Trujillo por mantener su ramo de sanidad completamente satisfactorio, lo malo que hay en este asunto, es que los mismos ciudadanos obstruyen de todas maneras la obra del médico y desobedecen hasta donde les es posible, la continua obra de los inspectores y de los agentes de salubridad.

Tenemos —y eso en partes muy centrales de Pereira— huertas con toda clase de sembrados, que naturalmente son criaderos de plagas. Tenemos excusados sin agua y sin desagüe, tenemos lagunitas podridas a una vара de las narices y así a cada paso nos vemos sitiados por los zancudos y por los mosquitos, pero la obra de las autoridades es perfectamente nula, si o el mismo público —que es el perjudicado— no se preocupa se

Compañía Vidriera de Pereira

En los almacenes de Jorge Gutiérrez, Alfonso Mejía M. y Cía. Roberto Trujillo y Anacleto Mejía, encuentra usted los productos de esta Fábrica.

El noventa y cinco por ciento de la materia prima que se emplea, es nacional, y el personal íntegro es colombiano.

Se está dando ocupación a más de setenta trabajadores, fuera de otros tantos que se ganan la vida suministrando la materia prima.

Faborezca usted esta industria, comprando únicamente a ella sus artículos que son tan buenos como los extranjeros, y con esto se le da de comer a muchas familias pereiranas.

No permita usted que esta Empresa que le da nombre a Pereira, vuelva a fracasar, por falta de apoyo.

riamente por desterrar de su vecindario todo aquello que es atentatorio contra la salubridad.

Esperamos que esta noticia, escrita al correr de la máquina y mientras una nube de zancudos runrunea por estos contornos, nos ayude en nuestra campaña de sanidad.

EL BUDA VIVIENTE ¿Conoce usted el lector,

la novela de Paúl Morand titulada "El Buda Viviente"? Es en estas páginas donde se encuentra aquella profunda frase cuya paternidad achacó recientemente el doctor Saúl Luna Gómez al doctor Esteban Jaramillo: "La vida es una enfermedad de la que todo el mundo muere".

Pero esto no viene al caso. La pequeña confusión del doctor Luna Gómez es muy explicable, pues tanto Morand como Jaramillo son hombres de letras, porque si el uno es novelista, el otro es financista. Acerca de lo que quiero llamar tu atención, lector, es respecto a lo siguiente: Lo que hace cuatro años verificaba el príncipe Jali de Kerastra para ser un Buda viviente, en la novela de Paúl Morand, lo realiza hoy en la vida el Mahatma Ghandi, el ascético, el predicador de la resistencia pasiva. Ghandi sí puede ser el Buda viviente, porque es anciano y no hay peligro de que, como el príncipe Jali, una mujer le haga hervir la sangre....

Según recientes noticias cablegráficas, cuando el Mahatma llegó a Roma, permaneció arrodillado en oración durante veinticuatro horas, en medio de la respetuosa admiración de los espectadores, quienes no alcanzaban a comprender la resistencia física que el misticismo da a este viejecito, sarmentoso,

El almacén "LA LUX"

de

PATRICIO VILLEGAS

avisos su numerosa y selecta clientela que se ha trasladado a la segunda calle real —frente a Obeso, Reyes, Nissen y Cía. Allí está a la orden con un renovado surtido de mercancías.

vestido solamente con una túnica de lino hilada por sus manos, y que apenas se alimenta de leche de cabra y de algunas frutas.

Ghandi es descendiente directo de Buda, de quien, según bella frase, es el más noble y el más ateo de los dioses. Por eso, al Mahatma muchos lo califican como el "nuevo Buda". Otros lo llaman el "nuevo Cristo". Pero Ghandi no pudo ser recibido en la Ciudad del Vaticano, en audiencia por el pontífice católico S. S. Pío XI, porque para llegar hasta la presencia del Papa no se puede llevar la túnica que viste el indio y que vistió el galileo, sino que se requiere traje de etiqueta.

Para Mohandas Karamchad Ghandi, el "nuevo Cristo", se cerraron las puertas del Vaticano, porque se presentó con las ropas de los humildes. Y si el viejo Cristo volviera a la tierra, vestido con la túnica con que recorrió los caminos de Palestina, e intentara penetrar así equipado a conferenciar con su vicario de Roma, sería arrojado a empellones por los lacayos de la ciudad papal, y merecería la censura unánime y acre de la sociedad pontificia, por sus irrespetos al protocolo....

DON PEREQUE

JOSE CORTES R.

AVISA:

QUE EN VISTA DE LA PROHIBIDA INTRODUCCION DE SEDAS, Y QUERIENDO TERMINAR LAS EXISTENCIAS ACTUALES Y LAS QUE AUN ESTAN EN VIA; HA RESUELTO HACER NUEVA REBAJA DE PRECIOS.

SOLICITE Y SE CONVENCE. — PRECIOS FIJOS Y DE CONTADO — VENTAS NOCTURNAS.

TELEFONO No 2-3-5. — LOCAL SITUADO EN LA 2ª CUADRA REAL.

Versos de Poetas Nacionales

Los viejos cafés de Bogota

"La Gran Vía"

Café antañero de "La Gran Vía",
sentado tristemente en un rincón
te contemplo a la luz de los recuerdos
y evoco el tiempo que pasó.
Con los ojos del alma veo
en panorámica visión
a los bohemios que antaño
tu recinto abrigó:
músicos y poetas
que, buscando el calor
de tus arcadas, hasta tí llegaban
trayendo en los labios una canción
y trayendo alegría
en el corazón.

x x x

En cara rubicunda un rispido mostacho,
envuelto en gabán de pardo color
un personaje llega; lentamente se acerca
a una mesilla y, con pausada voz,
dice:—Murillo, don Manuel Murillo,
que me sirvan un aneto!

Un gentil caballero surge
detrás del mostrador
y al cantinero le ordena:
—Sirvele una copa de licor.
Es don Manuel Murillo
que, como el Regueneau
del "Gyrano", mima a los poetas
y rie con ellos, siempre gran señor,
cuyo pergenio recordar parece
las figuras aquellas que pintó
Rembrandt en los claroscuros.
¿Es acaso "El Doctor
Anatomista"? ¿Es un reitre de "La Ronda de
(la Noche"?

Semeja uno de los que el pintor
de luces negras y de sombras fúlgidas
inmortalizó.

El cantinero sirve mientras dice:
—Don Climaco, ya no
tardan los otros... Calla Soto Borda
y apura el néctar blanco con fruición.

Un mancebo garboso entra...
Gran chambergo español
cubre su cabeza, de negros cabellos;
en sus ojos fulge el resplandor
del genio; amarga sonrisa
arriaca sus labios, que un borgoñón
mostacho adorna; llega a la mesilla
donde está Soto Borda, y dice con
voz vibrante:—Hermano samaritano,
se te da la salutación;
te traigo mis últimos versos—
Soto Borda contesta: —Quiera Dios
que no sean los últimos. Mi musa
también unos versos me insufló;
pero léeme los tuyos
ahora que es propicia la ocasión;
tienes auditorio muy benévolo,
porque soy tu benévolo auditor,
no auditor de guerra
sino de paz armada, y se acabó.—
Julio Flórez sonríe, y así rompe
a recitar su última canción:

"Bajo los altos cipreses
el sepulturero un día
de esta manera cantaba
con honda melancolía:
—Entierro un grano de trigo
y el grano produce granos,
entierro un hombre, y el hombre
sólo produce gusanos".

—Bravo, poeta!—exclama Soto Borda
acabarás por tener inspiración;
pero nadie me lee impunemente
y a quien me lee le leo yo;
nadie se va con la soga de los versos
y le recito a quien me recitó.—
Y lentamente a recitar empieza,
mientras Manuel Murillo, bonachón
sonríe a los poetas, y el cantinero
musita los versos que oyó:

"La luna llena, mapala
que a los borrachos divierte,
musa del vicio y la muerte,
va por el espacio sola.
Es una muchacha buena,
es una buena muchacha,
una manola borracha
que de noche se serena".

—¡Callad, poetas aquelárricos,
que aquí estoy yo!—
dice desde el umbral un caballero
que va penetrando veloz.
"Es flaco y débil, su figura finge
lo espiritual". Abraza a los dos
bardos, se sienta al punto
y le grita al cantinero:—¡Ron!
—Hola, Enrique,—le dice Julio Flórez—
llegaste a tiempo. Casimiro y yo
estábamos haciéndonos confidencias...
—Confidencias músicas—agrega el autor
del "Músico Bohemio". —¡Confidencias mú-
(sicas?)—

pregunta Alvarez Henao; trovador
eres y trovador es Julio,
pero te juro por quien soy
que ignoraba que fueran músicos.
—Enrique—dice Soto—no seas tabarrón,
pues si son confidencias de las musas
confidencias músicas son;
pero dínos aquel soneto
que tu musa ayer te inspiró.
—Allá va—contesta Alvarez Henao—
"non fágome de pencias, fidalgo tal que vos"
y con enorme vehemencia
empieza la recitación:

"Miniatura del bosque soberano
y consentida del verjel y el viento,
los aires cruza en busca del sustento
sin perder nunca el colmenar lejano"

Interrumpen alegres trovadores, que entran
de uno en uno... de dos en dos...
Caro, Pombo, Matéus, Moratín, Rivas Frade,
Ortega, Echeverría, Defrancisco, "El Getón",
Seraville, los Bayonas, Kiosko, Gómez Corena,
toda aquella jocunda legión
de soñadores que llevan rimas de boca a oído
y cariño de corazón a corazón!
Después... los artistas de la Gama
animan con el dulzor
de sus notas "el aquelarre"
y, entre el suave rumor
de la música, vuelan los versos
como un enjambre zumbador.
Desgranán notas Eliseo Hernández,
Samuel Uribe, Honorio Alarcón,
"Lutero" que se abraza a su guitarra
como en espasmos de pasión,
y Emilio Murillo que ya sueña
con el folk-lore
de la música, de que es apóstol
y mantenedor.

Cae la noche. Músicos y poetas
van saliendo. Con su fulgor
pálido, una luna insomne
alumbrá toda la extensión
de la Sabana. Cuartos de ronda
pasan y esparcen el pavor...
Y allá, lejos, en las llanuras del Tolima,
que el sol
ha retostado, brama furente
la negra boca del cañón;

x x x

¡Café de "La Gran Vía", café de "La Gran
(Vía",

ya todo aquello pasó!
¡Cuántas tumbas en el cementerio
de los que tu recinto abrigó!
¡Café de "La Gran Vía", café antañero,
hoy evocamos los dos
la memoria de aquellos bardos,
cuya voz
bajo tu techo en otro tiempo
resonó,
esa voz que para siempre
enmudeció!
Y no más en tu recinto
oiremos tú y yo
aletear los versos y la música
que antaño este recinto recogió
mientras el cariño aleteaba
de corazón en corazón!

La apuesta

I

Están los dos amigos sentados a la mesa,
alegres escanciando la dorada cerveza,
y Béndér dice:

—Pedro, tus hermosas canciones
embargan los sentidos y arrastran corazones,
pero apuesto a que el eco de tu canción alada
no atrae con su hechizo a Tsila, mi adorada.

Pedro responde:

—Apuesto mi caballo fogoso
contra tus perros fieles, a que, al eco armonioso
de mis dulces canciones, vendrá tu amada bella
a iluminar mi choza con sus ojos de estrella....

II

Es media noche....

Pedro, con mágico donaire,
de su pecho parvadas de notas lanza al aire,
y sus acentos rasgan el espacio sombrío,
en el bosque agonizan y mueren en el río.

Los negros pinos oyen atentos; no se queja
la brisa; sus rumores la fontanilla deja;
la blanca luna surge tras un obscuro velo,
y las estrellas guiñan desde el azul del cielo.

Tsila duerme. De pronto despierta murmurando:
—¿Al pie de mi ventana quién estará cantando?...
Se incorpora... se viste... El canto melodioso
¡a fascina... la llama como imán misterioso.

Allá va... vedla... Corre por el bosque sembrío.
Miradla... ya ha cruzado el murmurante río.
Y corre... y no detiene su marcha presurosa...
Pedro con sus canciones la atrae hacia su choza....

III

Es de día....

Ya Tsila vuelve con la planta incierta
a su cabaña Béndér aguárdala en la puerta,
y le dice:

—¿La noche en dónde la has pasado....?
Contesta!... ¿Por qué tienes el cabello empapado?

TSILA

—Del río de los nixos estuve en la ribera....
Las ondinás mojaron mi blonda cabellera....

BENDER

—El río tiene arenas como tapiz mullido;
la arena de la playa no mojé tu vestido
ni ensangrentó tus plantas... Me engañas!.. Miéntes, Tsila!
¿No estuviste del río en la orilla tranquila!

TSILA

—Estuve...allá... en la selva, do los silfos danzaron....
mis pies las punzadoras espinas desgarraron....

BENDER

—¡Miéntes!.. Los silfos tejen sus bailes seductores
cuando Mayo sonríe, cuando se abren las flores...
Estamos en otoño... el frío reina ahora....
el viento helado zumba y entre las ramas llora.

TSILA

—Estuve...allá... en la choza de Pedro...La armonía
de su hechicero canto con fuerza me atraía!...
Y él...cantaba ¡Dios mío!... ¡qué fuerza misteriosa,
como un sortilegio, me llevó hasta su choza?
Aún arden sus canciones dentro del pecho mío,
porque ese canto encierra extraño poderío!...
¿Cuando en la obscura noche aquella voz se espacia,
con sus acentos mágicos atrae a la desgracia!..
Y ahora... ¡qué me queda después de mis delirios...?
¿Una mortaja...rosas...los crespones...los cirios!..

IV

De negras colgaduras la iglesia está vestida,
y las campanas lloran con voz entristecida.

Se ve dentro del féretro a Tsila reclinada,
con la marmórea frente de rosas coronada.

De pie, cerca del túmulo donde Tsila reposa,
Béndér triste suspira y trémulo solloza....
Y exclama:

—¡Adiós, venturas de mi vida tranquila!...
¡perdí mis fieles perros... y ya está muerta Tsila!...

En la choza de Pedro, enhiesta la cabeza,
pifa un bridón fogoso; dos palomas se arrullan,
y los perros de Béndér aúllan con tristeza...
aúllan...aúllan...aúllan...

Julio Vives Guerra

Para el Año de 1932.

HEMOS ABIERTO UN COMPLETO Y NUEVO SURTIDO DE Abarrotes al por mayor, y hemos organizado nuestra sección de menudeo. VISITENOS.

OBESO, REYES, NISSEN & Co. S.A.

SUCURSAL DE PEREIRA
TELEGRAMAS "OBESO" :: TELEFONO 766

Precios del mercado

Maíz trillado Cilla	0,15
" sin trillar	0,12
Frijoles de 1ª la pucha	0,20
Papas de 1ª la pucha	0,10
Panela de 1ª Atado	0,07
Sal libra	0,08
Arroz libra	0,15
Café puro libra	0,40
Café varias marcas	0,15
Chocolates "Luchador"	0,15
Villegas y Pereira L.	0,50
"León	0,50
Nevado	0,45
Harina de 1ª	0,12
Fideos	0,25
Sagú libra	0,40
Azúcar de 1ª libra	0,10
Almidón libra	0,08
Manteca libra	0,30
Lentejas libra	0,20
A. de Higuierilla media	0,20

CARNES:

Carne de res L. 20 @ 3,50
Carne de cerdo L. 30 @ 5,00
Tocino 30 y 35 A 5 00

Itinerario de Correos

PACIFICO (Diario) SALIDA
A las 11 a. m. sale para el Pacífico.
QUINDIO (Diario)
A las 8 a. m. sale para la línea férrea de Manizales.
TRANSVERSAL MOCATAN
A las 8 a. m. de los días Martes y Viernes sale para esa vía

TRANSVERSAL MARSELLA
A las 7 a. m. de los días Lunes y Jueves sale para esta población.

TRANSVERSAL DEL QUINDIO
A las 1 p. m. de los días Martes y Viernes sale para esta vía.

LLEGADAS

PACIFICO: a las 11 a. m. de Manizales y 2 p. m. del Pacífico.

QUINDIO: a las 8 a. m. de Armenia y a las 11 a. m. de Manizales.

T. MOCATAN a la 1 p. m. de los días martes y sábado.

T. QUINDIO a las 11 a. m. de los días Martes y Viernes.

T. MARSELLA: a las 5 p. m. de los días lunes y jueves. El Admor de Correos,

LUIS E. LOPEZ H.

—La «CASPIDA» quita la caspa y vuelve el cabello.

CONTRASUDOR

El fastidio que causa el mal olor de las axilas y de los pies y contra el querer, hace aparecer a las personas aseadas como si no lo fueran: el perjuicio que esto les lleva para la salud y los inconvenientes que representa esto han hecho que "LA BUENA ESPERANZA" de hoy al consumo este nuevo producto **CONTRASUDOR**.

Nota: La envoltura que no lleve en alto relieve el sello "LA BUENA ESPERANZA" recházala. Propietario: FELIX A. GARCIA T. — Pereira-Caldas.

Epístolas del em bajador en el Vaticano

EN EUROPA NO SE CONOCE A NUESTRO PAIS, SINO POR LOS DISCOS "COLUMBIA"

Hoy conversó uno de los redactores de la Agencia Pasco con el doctor Jesús Antonio Hoyos, secretario del ministerio de gobierno, cargo éste a que fue llamado por el doctor Calos E. Restrepo, primer ministro del primer gabinete que formó el doctor Olaya Herrera.

El doctor Hoyos, que goza de toda la confianza del expresidente Restrepo y cuyas relaciones se vigorizan durante el tiempo que llevaron juntos la cartera del ministerio de gobierno, recibe con frecuencia cartas muy salidas de nuestro embajador en el Vaticano.

Los epístolas del doctor Restrepo transparentan un humor exquisito y dan la sensación de su apetitosa jovialidad y buena salud. Dice el doctor Restrepo que en el mismo ánimo se encuentran su señora esposa y demás familia.

El protocolo pontificio y las grandes paradas de la guardia suiza no han logrado extirpar al doctor Restrepo. Es el mismo personaje humano que conocimos aquí recorriendo a pie el trayecto del capitolio a la calle 24 y del ministerio al palacio de la carrera. Harto se acostumbra a ese aparato cuando su pecho ciñó la banda presidencial.

TIENE PAPERAS

Dentro de su rigidez republicana, el doctor Restrepo gusta de las travesuras del calembur, y así recordamos los chistes de grande ingenio que con frecuencia espetaba a cronistas y reporteros que con afán inge-



Dr. Carlos E. Restrepo.

ne u a gran tristeza. El flagelo y los golpes llegaría a tolerarlos si su corazón de patriota no hubiera verificado la ignorancia que de nosotros se tiene en Europa.

A no ser por los discos "Columbia", que es lo que nos revalúa del olvido en que por aquí se nos tiene, nuestra nacionalidad pasaría inadvertida, dice en su última carta.

Según el doctor Restrepo y todos los que han viajado, en Europa no se nos lee, ni se nos conoce, ni se nos aprecia. Aun cuando la explicación es inútil, porque no se aprecia a quien no se conoce, el lector debe entender que no se nos aprecia en lo que valemos.

Para corregir este olvido que de nosotros se tiene, el doctor Restrepo ha resuelto poner a leer a los magistrados, hombres de letras, bahías y bambinis de Italia.

—Ruégueme usted al doctor Martínez, me envíe siempre q' pueda codificaciones, códigos y obras de historia que él tiene allá en su oficina. Aquí la única noticia q' tienen de nosotros son los discos "Columbia", pensando que somos los reproductores de esos artículos.

Y el doctor Restrepo, para contrastar la ortofónica, va a distribuir en Italia nuestras codificaciones, leyes, colecciones de cartillas de historia.

Piensa el redactor la congestión que irá a sufrir el doctor Martínez, jefe de la sección de prensa del ministerio de gobierno, cuando se entere de la demanda del expresidente Restrepo.

El doctor Martínez es un gran funcionario, un empleado a la antigua. Antes de entrar el doctor Hoyos al ministerio, el doctor Martínez jugaba a esconditas en la sección a su cargo. Era

ALERTA AL PUBLICO CONSUMIDOR

Lo invitamos a usted para que visite la Fábrica y se convenza de que solamente nuestros productos no contienen sacarina, ni dulcificantes y ningún endulzante artificial fuera del azúcar natural.

Vea los análisis de cada uno de los productos POSADA TOBON. Reclame; exija en tiendas, cantinas, cafés, clubs, etc.

Posada Tobón

Proteja su salud. No tome bebidas que no estén analizadas.

difficil hallarlo cuando se iba en busca de él. Grandes pilas de libros, después de hinchar anaqueles, se levantaban del piso, ocultando su silueta grave y adusta. Sin ser un bibliómano él gozaba mirando las ediciones que año tras año le remitía la imprenta.

Un buen día llegó el doctor Hoyos y con un saludable criterio de educador movilizó todos los libros. Los estudiantes pudieron contar con más obras de consulta, los padres de la patria donde recordar las leyes que ellos habían expedido antes y los magistrados un acervo para sus bibliotecas.

Difficil ha sido convencer al doctor Martínez que los libros son para leerlos y no para alimento de polilla y resquecio del polvo, y de que la misión más grande del gobierno es educar y facilitar la instrucción.

El trámite que exige el doctor Martínez para salir de los libros que el gobierno le ha puesto a cuidar es muy severo. Quién sabe si ahora diga, con el caso del doctor Restrepo, que por ser diplomático, su petición debe venir por la vía ordinaria: el ministerio de relaciones exteriores.

(De "El Espectador".)

CLASES DE VIOLIN

— a domicilio —

A. TORO

Foto. Velásquez. Tel. 247

"SPORT LONDON"

En vestidos sobre medidas garantizamos nuestro trabajo y devolveremos su dinero antes que dejarlo a usted a disgusto.

Esta es nuestra propaganda. Sastrería y Almacén de paños de MANUEL MARTINEZ SANCHEZ Manizales.—Caldas.—Colombia.

Agente propagandista, ANTONIO MARTINEZ

TELEFONOS MAS IMPORTANTES PARA EL PUBLICO

Cuerpo de Bomberos	9111
Administrador Empresa Eléctrica	9305
Administración Correos Nacionales	565
Alcalde Municipal	9333
Asilo de Ancianos	9150
Carcel-Dirección	5129
Central Telefónica	9300
Regimiento Ayacucho	422
Consejo Municipal	9222
EL DIARIO	266
Ferrocarril Nacederos	537
Ferrocarril de Caldas	634
Hospital San Jorge	553
Inspección 1ª Municipal	9280
Inspección 2ª Municipal	9281
Inspección 3ª Municipal	9283
Inspección de Tránsito	9350
Instaladores de Energía	9244
Médico Oficial	9225
Oficina Telefónica	9228
Planta Eléctrica	9329
POLICIA (Guardia)	9122
POLICIA (Jefatura)	9127
Tip. «Variedades»	2 66

Rafael Correa H.

ELECTRICISTA

Se encarga de toda clase de trabajos en el ramo, en esta ciudad y poblaciones vecinas. Desde el arreglo de una plancha, hasta el montaje de una Planta. Carrera 7ª Calle, 23.

Enero, de 1932.

De oportunidad

A precios bajos vende Luis Ossa Ossa:

- Aparatos de radio
- Victrolas
- Discos
- Requuestos para victrolas
- Máquinas y accesorios para forrar botones.
- Bombas de cristal para luz
- Escritorios de madera
- Muebles de Viena
- Etc. Etc.

Local —Calle 17 entre carreras 8ª y 9ª.

Relojería Suiza - Joyería

ALBERTO GAURET

Venta y arreglo de relojes. — Trabajo garantizado. — Artículos para regalos. Cualquier trabajo de joyería ejecutado por el mejor especialista. Océpela y quedara satisfecho.

Carrera - 7a. No. 364. - Contiguo al Banco Agrícola.

'Cortiz'

El mejor relojero y electro-mecánico que ha tenido Manizales durante los últimos 20 años, se encuentra a las órdenes de la culta sociedad pereirana, en su local situado en la carrera 7a. con calle 16.

¡«MENTOL-CURA», lo hace mejor que el Mentolatum.

EL BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO

Avisa al público que está abierta en sus oficinas LA CAJA COLOMBIANA DE AHORROS

La única que tiene en el país la garantía del Estado. Su activo, perfectamente líquido y saneado es de una solidez inquebrantable.

Estudie usted las excepcionales buenas condiciones que ofrecemos a nuestros depositantes, y procederá inmediatamente a abrir su cuenta.

Certifico

Que el señor Ernesto Escalante es persona honrada y honorable, y que en los negocios que hemos tenido, rindió sus cuentas distinguidamente, quedando a paz y salvo.

Firma.

Isidro Figueroa.

Manizales Dbre. 9 de 1931

Lea "El Diario"



INSTITUTO CLARET

El Instituto Claret abrirá sus matrículas el día 15 de este mes.

Sólo se admiten alumnos externos.

Se da enseñanza primaria y secundaria.

Se admiten niños pequeños con tal que sepan leer y escribir.

La matrícula para todos es de cinco pesos.

La pensión es también de cinco pesos; cuando hay varios hermanos se hacen arreglos especiales en las matrículas y pensiones.

Este año se darán clases especiales de comercio, de mecanografía y taquigrafía.

— PIDANSE PROSPECTOS —

El Rector

De nuestra encuesta sobre reina del Carnaval.

Otra opinión en favor de que se elija una dama para presidir en el torneo.

Pereira, Enero 8 de 1932.
Señor Director de "EL DIARIO"
Ciudad.

Muy estimado señor: Quiero Ud. por medio de una encuesta pulsar la opinión respecto a la conveniencia o inconveniencia de elegir Reina para el Carnaval que celebrará la ciudad en el mes de Marzo, y yo como pereirano auténtico, quiero contestar su encuesta en los siguientes términos:

No oloes de conveniencia, de ornato y de rigor elegir una reina para nuestro carnaval, sino de obligación perentoria, por la razón de que tenemos que probar a las ciudades del País que no somos el mismo pueblo que otrora con rivalidades bajas, abajamos el orgullo de civilizados y de gente bien. Es

de urgencia y es de necesidad aprovechar el momento para pulsar si es que vamos mejorando, si nos vamos civilizando y si las corrientes de civilización nos encuentran aptos para asimilarla o si por el contrario somos un pueblo de mediocres que tenemos la corteza robusta y el oido cerrado para las reivindicaciones civilizadoras. Sería triste y doloroso que nos priváramos del placer de ver que una de nuestras prestantes damas aprestigiará nuestro carnaval con la risa de sus labios y el brillo de sus ojos, sólo por el temor de exponernos a que volviéramos a pensar en antiguas barbaridades.

Cansados estamos de saber que en todos nuestros vecinos pueblos celebran sus carnavales presididos por la dama que el voto sagrado y popular unge con su voto, y seríamos nosotros los que por obligación debemos dar ejemplo de civismo los que nos quedáramos atrás en estas reglas de cultura? imposible; y como lo digo antes, tenemos obligación de probar que adelantamos y que las corrientes renovadoras, encuentran en nosotros cam-

Correspondencia de Alcalá

Alcalá, Enero 9 de 1931.

DIARIO.—Pereira.

LA HUELGA

Se ha terminado la huelga que habían decretado los matarifes, con motivo de la negativa que el Concejo les hizo, en la rebaja de los impuestos. La huelga no tuvo organización ninguna pues todo se hizo sin llenar las formalidades de rigor. Los señores carniceros nunca tuvieron intención de negarse a continuar sus labores y esto sólo lo hicieron por sugestión de algunos elementos extremistas y de los capitanes de la rosca quienes desde hace mucho tiempo y ha despedido de su caída, han buscado todos los medios ilícitos para atacar las buenas labores de la Administración Liberal.

Los alcalalinos debemos, pues, convencernos de los perjuicios tan grandes que tienen los asociados con prestar atención a ciertos cabezallas que viven escondidos detrás de los mostradores azuzando y atizando a los hombres de paz y trabajo, para inducirlos a desconocer las autoridades legítimamente constituidas, ya que no es taimos en García-Rovira en donde se predicán tales doctrinas.

Felicitemos al señor Alcalde y a sus subalternos por la manera tan prudente como trabajaron por solucionar este grave problema social. El H. Concejo estudia en los momentos la consecución de la base I para terminar con el problema de los matarifes.

ENTUSIASMO

Con verdadero entusiasmo se espera la posesión del nuevo Gobernador del Valle, quien debe esperar Alcalá, la pronta terminación de la Carretera Cartago-Alcalá-Ulloa y para intensificar los trabajos de construcción. La H. Asamblea del Valle excedió la Ordenanza N° 2 de 13 de Marzo del año pasado, por la cual se asigna la suma de (\$ 25.000) para los tra-

po fecundo a todas las reivindicaciones.

JOSÉ J. RAMIREZ.

bajos de dicha carretera, pero hasta hoy nada hemos visto. Alcalá, merece la atención de los Gobernantes ya que su riqueza agrícola y ganadera, le hacen acreedora al estímulo y al aprecio, máxime cuando sus rentas no son meras ilusiones, sino que por el contrario sus productos son satisfactorios.

Esperamos de los Municipios de Cartago, Anserma, Nuevo y Ulloa su cooperación para reclamar lo que justamente nos corresponde.

GOBERNADOR

Se considera un verdadero acierto el nombramiento del Dr. Valentin Ossa, para Gobernador del Valle. El liberalismo de Alcalá, ha recibido con verdadero entusiasmo tal nombramiento.

FIESTA SOCIAL

Se celebró con todo entusiasmo la fiesta del niño pobre, el día 6 del presente mes. La concurrencia de gentes fue mucha. Hubo repartición de alimentos y vestidos, gratis para los niños pobres, con lo cual los dotó la municipalidad.

RECOLECCION DE FONDOS

El próximo domingo se empezará la recolección del fondo liberal, para lo cual se ha constituido la oficina respectiva, en obediencia al mandato de la Dirección Nacional.

FEDERACION DE CAFETEROS

Se encuentra entre nosotros el Dr. Pantoja, experto agrónomo, quien fue enviado por la Federación de cafeteros del Valle con el fin de dar instrucciones sobre las nuevas medidas tomadas por tal entidad, para evitar el abuso con los pobres cosecheros, costumbre de los acaparadores.

El Dr. Pantoja ha llegado asesorado de una magnífica cuadrilla bien equipada, para trasladarse donde se le llame a prestar sus importantes servicios.

A. PARRA L. Corresponsal

Almacén Francés

Enorme surtido de telas de seda, algodón y lana.

Visite este almacén. Consulte sus precios, que se le atenderá con gusto.

Pereira—Caldas—Colombia.

Su vestido de Algodón úselo de

TOBRALCO

La Tela maravillosa de las mil pintas.

Gran variedad de colores. Dibujos de última moda. Tejido especial de una gran duración. Colores firmes absolutamente garantizados. Jamás destiñe. Si destiñe se devuelve el valor completo de la tela, de la confección del traje y de los adornos. Rechace las imitaciones, exigiendo el nombre TOBRALCO estampado en la orilla de la tela.

Precio fijo de \$ 0,65 yarda

Distribuidores exclusivos para Antioquia, Caldas y el Valle:

C. TRUJILLO RESTREPO & CO.

ALMACEN "LA PRIMAVERA"

MEDELLIN — PEREIRA

El verdadero símbolo de amistad

Instruye. Recrea. Emociona y forma los espíritus sedientos de preparación.

Estamos recibiendo las obras completas de Ricardo León, en magnífica encuadernación rústica. Y las famosas obras completas de Shakespeare, Cervantes, Santa Teresa de Jesús, Dante, resumidas en volumen único, papel de China y encuadernación de cuero ruso finísimo. Una verdadera novedad para regalo! Sin duda alguna usted quedará satisfecho al pasar a visitarnos!

CASA INTERNACIONAL DE LIBRERIA
C. A. MUÑOZ CORDOBA
 CALLE 19 - FRENTE AL BAR ESPAÑA - PEREIRA

PILDORAS NEGRAS

del doctor AQUILINO SOTO

Defensoras de la salud en las regiones cafeteras.

EL PALUDISMO

más rebelde y antiguo se doblega ante su poder curativo.

Solicítelas en todas las farmacias y Droguerías de Caldas, Valle y Antioquia.

DISTRIBUIDOR: Jorge Garcés B. — Droguería.

EN LA AGENCIA DE LA PRENSA MUNDIAL

Encuentra usted: Las mejores loterías del país, y revistas extranjeras.

MEDELLIN

Sorteo 31 Mayor 90-15
 SECOS 62-17-57-46-81-83
 76-15

CUNDINAMARCA

Sorteo N° 17 — Premio mayor 57-39

COMERCIAL

Sorteo N° 24 — Premio mayor 16-81

LOTERIA DEL VALLE

Sorteo N° 7 — Premio mayor 34-79.

SECOS

56-57 55-71 16-39

BOCAS DE CENIZA

Sorteo N° 3 — Premio mayor N° 53-68

SANTANDER

No. 223 — Mayor 49-06

Solicite por prensa y loterías en la Agencia de la Prensa Mundial.

FELIX GIRALDO P.

Carrera 9ª: Calles 17 y 18, Teléfono 92-45

José Valencia Caballero

Abogado en ejercicio.

OFICINA: CALLE 18, NUMEROS 91 Y 93

TELEFONO 4-15

—Cura la picadura de insectos el «EUFORTOL».

LOS LABORATORIOS CHORNER

Avisan a las damas que por cada 12 cajas vacías del famoso

POLVO ROMANO

que presenten a los siguientes almacenes, se les cambiarán por un lujoso juego de artículos de tocador. Droguería Central, La Pluma de Oro, Almacén Ligia Almacén Novedades, Almacén de don Anacleto Mejía Almacén del Día, Almacén 3 B B B, Almacén A. B. C Almacén de don Jesús M. Salazar, Almacén de Juan de J. Henao, Almacén de Elías Mizrahi y don Camilo Iza. Lleve hoy mismo sus cajas y hágase a este famoso regalo.

LABORATORIOS CHORNER

Pereira, Edificio Gaviria

—Exija siempre café de primera calidad sin mezcla con otras sustancias inconvenientes

Telegramas demorados del 1 al 8 de Enero de 1.932

- A- Arboleda Berta
Arcila Tomás
Arcila Pedro J.
- B- Bernal Ana Tulia
Bueno Silvestre
Botero Luis
Botero Enrique, Isabel
- C- Correa Miguel
Castaño Miguel
Cárdenas Gabriela
Cardona Gerardo
- D- De Abad Maruja
De López Lucrecia
- E- Ejaramillo
Estrada Elena
Escará Wady
Echeverri Ana María
Echeverri Lidia
- F- Franco Lola
- G- Gastil
Giraldo Julia
Gómez Carlos
Gastel Andrés
García Cruz Carlos
Gozánchez familia
González Jesús
- H- Herrero Francisco
Henao Lázaro
Hernández María
Henao Ernestina
Henao Blas
- I- Isaza Junas
- J- Jaramillo Leonela
- L- Leisgo
Luna
Luisele
- LI- Llano Luis
- M- Mejía Ligia
Mejía Arcelia
Manuvarona
Morales Margarita
Manrique Adelina
Mejía Jorge
- O- Osorio Susana, Alicia
- P- Paredes Edmundo
Pulgarín Carmen
Palacio de V. Mercedes
- Q- Quintero Marco
- R- Ramírez Antonio
Ramírez Simeón
Ramírez Víctor
Ramírez José Joaquín
Ramírez Mariela
Rueda Carmen
Restrepo Obdulio
- S- Serna Juan de Dios

Sánchez Pablo
Sánchez María Antonia

---T---

Torado Efraín
Tapasco Basilio

---V---

Vargas Abel
Vinasco Pastora

DE LA CUESTA Y TRUJILLO

CASA DE COMISIONES

Vendemos chocolate 'CAM PANA' siempre fresco
 " Cal pura y blanca por bultos baratísima.
 " Cemento de primera clase, siempre fresco.

Agentes de las velas calefaccion marca "ESCUDO"

EN EL FONDO LIBERAL ESTRIBA LA VICTORIA RAPIDA DEL PARTIDO

Los directores liberales deben mostrar su diligencia y buena organización

Los directores del partido liberal en todo el país deberán hacer publicaciones constantes en los periódicos locales y por medio de carteles, para excitar a los copartidarios a contribuir a la formación del fondo liberal. Liberales! El partido ne-

cesita conseguir una serie de victorias electorales para llegar con sus hombres y sus ideas a la adquisición total del poder público; pero estas luchas demandan grandes gastos y erogaciones, que los liberales deben cubrir en la forma más acorde con sus capacidades económicas. Del robustecimiento del fondo liberal depende principalmente el éxito de la movilización del partido hacia la victoria.

Toda demora en la organización del fondo liberal retarda la victoria definitiva del liberalismo y debe ser achacada exclusivamente a negligencia y falta de organización de los directores.

La comisión nacional de propaganda del liberalismo,

LUIS EMIRO MEJIA

DARIO SAMPER

Se demora mucho el asunto....

Bogotá 8.-

Los barranquilleros se muestran disgustados por que los trabajos de las Bocas de Ceniza sólo empezarán dentro de un año, quedando así sin solución alguna, al menos por un tiempo largo, la gravedad del problema de los sin trabajo.

CORRESPONSAL

DEL QUINDIO

nos visita el distinguido caballero Dr. Gonzalo Echeverri, muy competente ingeniero que dirige las obras públicas en el Departamento de Caldas. Atento saludo de bienvenida presentamos al Dr. Echeverri.

Compañía de Samacá

Fábrica Nacional de Hilados y Tejidos de Algodón

Visite nuestro Almacén y fomente la agricultura nacional usando nuestras telas que SON PRODUCIDAS CON LOS MEJORES ALGODONES DEL PAIS.

CARRERA NOVENA. NUMEROS 470-472

Marfranco Se encarga de la construcción de toda clase de muebles a los mejores precios de la plaza. Se cambian muebles.
CONSTRUCCIONES: Celotex, para divisiones, cielos etc. Aíren lamientos, administración y venta de propiedades.

Agencia "MARCO FRANCO" Telégrafo Marfranco" Teléfono 4-9-7
Calle 19. — Números 176 y 178

AVISAMOS

A nuestros clientes y al público en general, por acuerdo celebrado entre todos los Bancos, desde el 1o. de Enero de 1932 pagaremos intereses a razón del 5 por ciento anual sobre los depósitos en caja de Ahorros.

Banco de Colombia Banco de Bogotá
Banco Agrícola Hipotecario

Pereira, 30 de Noviembre de 1931

Un nuevo triunfo

de la Compañía Colombiana de Tabaco

Medellín, 9 de Diciembre de 1931.

Compañía Colombiana de Tabaco

Pereira.

Jurado expertos tabacaleros de Exposición Nacional Bogotá, declaró productos

Colombiana Tabaco

fuera concurso, concedió placa oro reconociendo notable esfuerzos Compañía ayudar cultivadores mejorar sus cultivos, ha producido tipos hoja verdaderamente admirables. Esto constituye trigésimo quinto triunfo consecutivo.

Compañía Colombiana de Tabaco

VICENTE JIMENEZ R.

Casa Fundada en 1910

El mayor importador de pieles y artículos para zapateros y talabarteros en la República.

OFRECE A SU NUMEROSA Y SELECTA CLIENTELA CALIDADES Y PRECIOS EXCEPCIONALES.

ALMACENES:

Pereira - Armenia - Cali

Carta - rectificación al rededor del trasteo de una casa hipotecada

Pereira, enero 9 de 1932
Señor Director de "El Diario" E. L. C.

Para que tanto Ud. como el público lector de su importante periódico, se den cuenta de las inexactitudes contenidas en el suelto que aparece bajo el título de "Un caso curioso de trasteo se ha presentado en esta ciudad. -Una casa hipotecada ha sido desbaratada y conducida a otro sitio. -Que se lleven el solar" y por vía de rectificación, me permito dirigirle la presente en la cual, de la manera más honrada, como son todas mis actuaciones, relataré la historia de lo ocurrido:

Hace unos años, mi padre, Sr. Fabricio Posada, patriarca que hace recordar aquellos ancianos de la antigüedad por sus virtudes públicas y privadas, en compañía de mi hermano Gabriel, hombre cuya proverbial honradez es de todos conocida, recibieron de la Sra. Ester Urdinola v. de Velásquez, en calidad de préstamo, la cantidad de tres mil pesos oro. Para garantizar el pago de esta cantidad y los intereses, le constituyeron hipoteca sobre una casa, casa que es la misma a que se refiere el suelto o artículo rectificado, y en un solar.

Así las cosas; después de haber pagado cumplidamente los intereses hasta el día de hoy, y sin que sea verdad que los deudores hubiesen sido ejecutados por esta cantidad, pues aún disponen de un plazo de más de ocho meses, según arreglo formal celebrado con la dama acreedora, como lo pueden atestiguar los caballeros Dn. Enrique Ochoa y Dn. Camilo Botero, pretendieron los deudores, en atención a la difícil situación que atravesamos, arreglar esta deuda, y al efecto, se pusieron al habla con uno de los hijos de la señora Urdinola y que es el recomendado o encargado de sus negocios y le ofrecieron hacerle entrega, por no disponer de más bienes de fortuna, de la casa hipotecada y un edificación muy valiosa que yo, en mi calidad de tercero y con permiso de sus

dueños, había construido a mis espensas en el solar contiguo a la casa hipotecada; pero, el acreedor o su representante, sin mirar que la dicha edificación representaba un valor considerable para la casa, valor que yo cedía a mi padre y hermano para que arreglasen su deuda y sólo con la condición de que se les dejase libre el solar constituido en hipoteca para ellos cedérmelo a mí, para plantar una casa para alojar a mi anciano padre, se negó a todo. Es de advertir que, la edificación de mi pertenencia, vale cinco o seis veces más que el solar hipotecado.

En vista de la rotunda negativa dada por el acreedor, yo, con el derecho que las leyes me consagran, procedí a retirar parte de los materiales de mi pertenencia invertidos en la mejora o edificación de que se trata; y digo parte, por cuanto que hay muchos que no se pueden retirar sin causar daños al edificio hipotecado, lo que en ningún caso pretendo ni está en mi manera honrada de proceder.

Ha de saber señor Director, que la información dada por el Ingeniero que lo hizo, es decir, por un Mussolini en miniatura, carece de verdad, la retirada de mis materiales la he hecho a la luz del día pues no tengo por qué esconderme para ejecutar actos perfectamente legales y honrados, no han sido quienes hipotecaron la casa quienes la están destruyendo para llevarse los materiales, como lo asegura el mencionado informante; soy yo, un tercero, amparado por el código civil, quien retira los materiales con que ha edificado en tierra ajena y con permiso de sus dueños y quienes no me han pagado dichos materiales.

El edificio hipotecado, queda aún muy mejorado con lo mío y no es uno, ni dos, los ciudadanos honorables que podrán sacar garantía de mi afirmación pues conocen perfectamente qué fue, y en qué consistía, la casa hipotecada, entre éstos figura un hijo político de la acreedora señora Urdinola, don Roberto Jaramillo.

Quiero que el Sr. informante se dé cuenta, de que los señores que adeudan a su suegra, la cantidad de dinero ya dicha, son de una honradez que más de un ciudadano envidiaría, y que, si por fuerza de las circunstancias se han visto impedidos para cancelar la deuda, en ningún caso la han desconocido ni pretendido evadirse de dar cumplimiento a sus obligaciones; otra cosa es que los encargados de gestionar este negocio en representación de la señora acreedora, no hubiesen tenido la visión de la conveniencia que para ella tenía la aceptación de las propuestas que se les hicieron.

Con esta rectificación no pretendo entablar polémica con los contrarios, sólo pretendo el dejar aclarados ciertos puntos y esperar el fallo que a esta cuestión den quienes sean los llamados a ello.

Usted se dignará excusar la molestia que le proporciono con la presente, pasándome la cuenta del excedente, cuenta que le será cubierta inmediatamente.

Con la mayor atención tengo el honor de suscribirme como su servidor atento y amigo Affmo.

JOAQUIN POSADA M.

(N. de la D. - El Sr. Posada manifiesta claramente en su anterior nota "que es él quien retira los materiales con que ha edificado en tierra ajena" que es propiamente lo que nosotros dijimos sin referirnos a persona determinada. Luego claramente quedan las cosas explicadas.

Calzado Nacional VENCEDOR

Este calzado no necesita propaganda porque todo el mundo lo conoce y lo pide.

Solo le decimos que mantenemos:
Para hombre, bota y zapato fino y bota para campo.

Para señora, de tacon alto y medio todo color, estilo y numero.

Para joven, niña, niño, todo número.

Tenemos sandalias de \$ 1-00 - 1-50 y 2-00

Zapatos para entrecasa a \$ 2.50 muy bien acabados.

Atenciones las que se merece y precios BOTADOS.

Rifamos un par de zapatos cada semana entre los consumidores de este famoso producto nacional.

PRECIOS ABSOLUTAMENTE FIJOS

"LA PLUMA DE ORO"
donde alumbra el zapato.

LA VIDA SOCIAL

ESTA

en la ciudad, procedente de Medellín, el distinguido caballero don Gabriel Restrepo J., a quien saludamos de manera muy atenta.

DE MANIZALES

nos visita el distinguido caballero y conocido político don Guillermo Gutiérrez Vélez a quien saludamos atento saludo.

DESDE

hace algunos días que están en la ciudad, con procedencia de Buenaventura don Alberto Quijano y su distinguida esposa doña Matilde Borrero de Quijano, quienes han venido en viaje de paseo. Muy atento saludo le presentamos a los distinguidos viajeros.

NUEVAMENTE

nos visita el doctor Alfonso Villegas Restrepo, notable periodista colombiano. Muy atento saludo presente EL DIARIO.

DE MANIZALES

han llegado a la ciudad:
-Don Germán Piedrahíta.
-Doña Emilia Angel de Hoyos.
-La señorita Tulia Ospina.
-Don Zoilo Holguín.
-Don Guillermo Echeverri.

Muy atento saludo presentamos a los distinguidos viajeros.

PARA ARMENIA

y procedente de Herveo, población del Tolima, estuvo hoy entre nosotros el distinguido amigo y colega don Pedro José Osorio quien dirige con visible acierto a "Argos" semanario independiente que ve la luz en esa importante ciudad del Quindío. Fue para nosotros muy grato saludar al distinguido amigo.

GRATIFICACION

Se ha perdido un perro lobo, pequeño, de color pardo oscuro, tiene un collar de cuero con ojaletes blancos y responde al nom-

bre de Gandhi. Magnífica gratificación se dará.
Llame al Tel. 2-0-4.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

Esta noche por segunda vez lo mejor que ha presentado la empresa del Teatro Caldas.

"El Rey Vagabundo", cuyo estreno el miércoles fue un gran éxito.

Para mañana el trágico drama, todo hablado en español: LA CARTA.

Con Carmen Larrabeiti y Carlos Díaz de Mendoza. Artistas que acaban de efectuar una brillante temporada en el Teatro Colón de Bogotá.

NISABIAMOS....

Dice "La Patria" que en esta ciudad ha sido muy bien recibido el nombramiento de Alcalde en la persona de Dn. Guillermo Londoño Villegas y agrega a este distinguido amigo otros calificativos elogiosos que con todo gusto compartimos, por que nuestro concepto sobre Dn. Guillermo es altísimo. En lo que no estamos de acuerdo con el colega manizaleño es en lo que se refiere al nombramiento de Alcalde, por que entendemos que a Dn. Guillermo sólo lo han designado hasta ahora como primer suplente, pero que todavía no se ha extendido su nombramiento como principal.

Dígnese esperar un poco el distinguido colega de la Perla del Ruiz, que cuando Dn. Guillermo sea nombrado principal, entonces ya tendrá tiempo de comunicarle su corresponsal que la designación se ha "recibido con verdadero beneplácito". Pero mientras tanto está ensillando sin el indispensable requisito aquel....

CLASES DE VIOLIN

- a domicilio -

A. TORO

Foto. Velásquez. Tel. 2-4-7

-El mejor purgante, las LI MONADA PURGANTES.